
新郑征集明年十件实事建议
本报讯 为确保所办实事更加符合民

意，新郑市政府决定在全市范围内开展
“2012 年为民办实事建议”征集活动。实
事征集截止日期为2011年12月12日。

征集为民办实事的内容包括：支农惠
农、新农村建设、供气供暖、就业再就业、社
会保障、道路交通、医疗卫生、科教文化、环
境治理、住房保障、食品药品安全等方面。
建议事项要尽可能具体，具有较强的可操
作性。

应征建议信函请寄：新郑市人民路90
号新郑市人民政府办公室秘书科（邮编：
451150，信封左下角注明“实事征集”字
样）；联系电话：62693142；电子邮箱：
xzmsk@163.com；另外，可在新郑市人民政
府门户网站民意征集栏目直接留言。

晚报记者 王军方 通讯员 杨培

郑州日产获省长质量奖
本报讯 郑州日产汽车有限公司近日

在全省质量工作会上摘得 2011 年度省长
质量奖，这是郑州经开区首家获此奖项的
企业，也是该公司近年来在企业中积极宣
传推广先进的质量管理方法，实施卓越绩
效模式管理工作以来取得的显著成效。

据了解，河南省省长质量奖是河南
省人民政府于 2009 年 9 月 26 日设立的
政府质量奖，是河南省质量领域的最高
荣誉奖项。今年郑州市共有两家企业荣
获该奖项。
晚报记者 王赛华 通讯员 夏晖 李晶晶

中牟县开建千亩草莓园
本报讯 昨日上午，由国家农科院、中

国农业大学、河南农业大学共同规划设计
的高效温室智能化栽培观光农业区建设方
案“水立方”、“鸟巢”，作为千亩草莓庄园的
特色部分，在郑州新区（中牟）都市型现代
化农业示范区开建。

在现场，前期的300座草莓大棚已在
紧张的建设中，每座大棚占地一亩，棚体宽
8米，高 3米，预计春节前建成并开始规模
化种植。

据示范区负责人介绍，千亩大型草莓
庄园所用土地是由姚家镇的西春岗、姚家、
老八庄三村土地整理形成，由河南省弘亿
国际农业科技有限公司投资 5亿元，计划
用两年时间建成中国北方最大的集采摘、
观光、旅游为一体的现代化草莓庄园，实现
一年四季都有丰硕的果实供游客采摘。

晚报记者 张辉 通讯员 田金敬

惠济区蝴蝶兰生产基地扩建
本报讯 近日，在惠济区江山路东侧贾

河村的三易种植者合作社内，又一蝴蝶兰
生产基地动工，15000 平方米玻璃温室工
程隆重开工。惠济区近年来大力支持辖区
温室大棚建设，蝴蝶兰花卉所需的玻璃温
室项目被列入财政奖补范围，这个 15000
平方米的玻璃温室项目有望获得市级资金
补贴。

据了解，目前惠济区已有两处玻璃温
室项目，总面积已接近35000平方米，这个
规模将使该区成为郑州市近郊最大的蝴蝶
兰生产集中地，将河南花卉市场上蝴蝶兰
过去主要依赖外地进货的格局得以改变。

晚报记者 姚辉常 通讯员 李杰

新密的民主评议已经进行了10年，2010年
之前，评议员也是固定的三四百人，主要评议的
对象是局委，虽取得一定成效，但收效并不明显。

从 2010年开始，新密市委书记王铁良提出
了“优化环境发展年”活动：连续三年确定每年
的 5月 18日和 10月 18日对全市各职能部门和
重点科室站所进行民主评议，首次将中层科室
纳入到评议的范围中来。

新密市纪委副书记、监察局局长李富安说，通
过民主评议，优化发展经济环境效果明显，但一些
单位的中层科室、站所仍旧问题突出。譬如，吃拿
卡要，一些单位的中层科室、站所，已经成为制约
经济发展的“毒瘤”，有人将此誉为“中梗塞”。

原国土局局长，现民主评议代表之一的司
书宪告诉记者，以前评议到局委，是“局长头疼，
中层无动于衷”，因为具体和老百姓接触的都是
中层科室，他们有些办事方法态度存在问题，作
为局长只能批评批评再批评，并不能直接对其

有所处罚。
而现在这样的初衷也得到了积极的回应，

很多部门主动到基层服务，由“被动服务”转变
为主动服务，很多部门也开始创新服务方法，推
出公开承诺、限时办结、跟踪服务等服务措施。

新密市市长谢霜云说，民主评议活动以来，
全市上下呈现出了“想事、谋事、干事，强力发
展，风清气正的良好局面”。

记者在现场统计表格中发现，各被评议单位
的整体满意度比往年有了大幅度提升，仅新密市
物价局的整体满意率为76.64%，其余大多局委满
意率均超过了80%，有些甚至高达90%以上。

据了解，新密市从 2010 年民主评议以来，
“优化发展环境年”活动使新密经济发展环境得
到巨大改观，吸引众多客商前来投资兴业。去
年以来，创荣电子、龙源风力发电、环保石头造
纸等近百个重大项目、新兴产业纷纷在新密落
户生根，形成了该市新的经济增长点。
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记者在基层

全面优化经济环境动真格 千人评审团随机抽选，现场公布民评结果

新密掀起民评风暴
3个单位通报挨批 5个科室负责人当场免职

颇像超女选秀，在千人评选团中随即遴选
出400个“大众评委”，现场对台上的选手进行
投票评选，与超女选秀不一样的是，此次评选
的冠军并没有任何奖励，相反，倒数“冠军”则
会被通报批评甚至遭到免职处理。

11 月 1 日上午，新密市召开“优化环境发
展年”民主评议大会，对38个职能部门，100个
科室进行现场测评，3个单位通报挨批，5个科
室负责人当场免职，掀起一场“优化经济环境”
民评风暴。

新密市委书记王铁良说，民主评议的目的
是“改进工作作风，提高服务质量，进一步优化
经济发展环境”。民主评议市委市政府是下了
决心，动了真劲，硬了手腕，通过评议，使做出
贡献的单位和个人受到了表彰和激励，使损害
经济发展环境的人丢了“帽子”，评出了干劲，
评出了动力，评出了实效。

晚报记者 邓红超 王银廷 王战龙 文/图

马忠杰，医生，民主评议代表之一，他早
上 8 点 20 分，接到通知，参加民主评议大
会。此前，对于民主评议的具体地点时间并
不知情。

像马忠杰这样的民主评议代表，新密的
评议员库中共有1139人，他们来自于人大代
表、政协委员、党代表、企业代表、商户代表、
老干部代表及群众代表。除了共同的代表
身份，这些代表中没有现任机关工作人员。

此前的 10 月 30 日晚，新密市纪委以乡
镇办事处为单位，从 1139名评议员库中，随
即“抓阄”抽选出来400名评议员。抽签的过
程由公证处人员、评议监督员、观察员、记录
员参加。

晚上9时，才开始通知民主评议代表，当
天上午专门派车将代表直接接到会场，不给
任何人通风报信的机会。

8时30分，大众评委进入会场，排号是工
作人员临时编排的，相同乡镇或者行业的代
表被打乱座位——每排都有“监评人员”来
回巡视，“像高考考场一样，每个人按号就
座，不能交头接耳”。

整个评议过程由公证处现场公证，新密
电视台全程录像监督。中介机构的工作人
员对发放的调查问卷进行了现场汇总，并现
场公布了评议结果。

在当天的评议会现场，当场公布了评议
结果：社保局、教体局、国税局、交通局、民政
局等五局委排名前五。社保局征集二科、社
保局征集一科、交通局企业科、国税局税政
科、教体局基础教育科排名前十。

而对在本次民主评议综合排名后三位
的法院、行政执法局、物价局等部门提出通
报批评，并由市“优化发展环境年”活动领导
小组对其领导班子成员进行诫勉谈话。

对排名后 5位的法院民事审判一庭、盐
业局盐政稽查中队二队、卫生局卫生监督和
食品安全科、房地产管理服务中心廉租办、
行政执法局广告科 5个科室站所负责人，由
所在委局和相关部门依照程序免去现职，于
2011年11月4日前调离现科室站所。

据了解，按照相关规定，被免除职务的5名
同志，一年内不能担任本单位中层领导职务。

此次评议大会，群众满意率最高的局委当
属新密市社保局。社保局去年排名第四，今年
一跃成为最受群众满意的局委，缘何会得到群
众一致的好评？

新密社保局党委书记王栓定说，比较意外，
参加评议前他们也曾设想，进入前十名没有问
题。因为社保局与百姓利益息息相关，工作环
节复杂，可能会在不同程度上得罪人。

王栓定告诉记者，新密的城镇职工医疗保
险可以报销98%，最高每年15万，城镇居民也可
报销到70%，最高10万元，这是其他兄弟县市所
不具备的。仅以工伤事故保险为例，在新密因
公死亡，最高报销额可以达到40万元。

而在今年7月份，国家新型农村社会养老试
点，新密在一个月的时间，完成了17万人的参保
任务，遥遥领先于其他兄弟县市。现在新密已
有41万人参加了此项保险。

作为此次评议的亚军——新密市教体局，此

前是个评议的“后进生”——2009年上半年倒数
第一，下半年倒数第六，2010年正数第三……

教体局局长李霞说，主要还是办学条件的
改善，软硬件措施的改善。据了解，新密教体局
是新密财政支出的大户，每年 6个亿，新密市政
府每年都超出一个亿的资金支持，改变了学生
的学习环境，教室内装上了电视，教师们用上了
笔记本电脑教学，运动场铺上了塑胶跑道。

仅以 2011年为例，新密市委市政府增加了
1.1亿元的投资为全市的所有教室安装了 1890
个电子白板，实现了现代化教学。

而作为“榜眼”的新密市国税局，连续 10年
20次荣获执法单位评议的第一，他说国税局的
执法改变已经达到了“润物细无声”的地步，每
个人都以国税形象为己任，抹黑的事情不做。

在国税局的门口贴着24小时预约服务的承诺，
国税局纪检组长王振峰说，只要预约，24小时随时有
人服务。这点也得到了很多企业的赞扬和印证。

“人气王”如何练就？

行评改变的新密
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